



Mobile pädagogische Escape Rooms

Pädagogische Escape Rooms zur immersiven Erfahrbarmachung und Sensibilisierung für Cybermobbing und Cybergrooming.

„Erst waren es die abwertenden Kommentare in unserem Klassenchat über mich, dann wurden plötzlich private Bilder von mir geteilt, die ich einer Freundin geschickt hatte. Von einem Tag auf den anderen wurde das Gerücht verbreitet, ich sei lesbisch – erst in der Klasse, dann in der ganzen Schule. Als die Beleidigungen nach Monaten nicht aufhörten, sah ich keinen anderen Ausweg, als die Schule zu wechseln.“

Teilnehmerin Kim (15 Jahre) über ihre Erfahrungen mit Cybermobbing

Problem

Jeder siebte Jugendliche leidet unter Cybermobbing

Geschichten wie die von Kim sind leider kein Einzelfall und begegnen uns in unseren Programmen sehr häufig. Besonders bei Jugendlichen sind soziale Netzwerke als Kommunikationsmittel nicht mehr wegzudenken, sodass Texte, Bilder und Videos in Echtzeit ausgetauscht werden können. Neben den positiven Aspekten der digitalen Möglichkeiten wird die Notwendigkeit für digitale Bildung und die Sensibilisierung im Hinblick auf Cybermobbing anhand von aktuellen Zahlen alarmierend deutlich. So ist der Wert der Befragten, die

Opfer von Cybermobbing geworden sind, seit 2017 um 36 % gestiegen (Bündnis gegen Cybermobbing e.V. 2020). Fast zwei Millionen Kinder und Jugendliche in Deutschland waren schon einmal von (Cyber-)Mobbing betroffen.



Mit unseren Escape Rooms möchten wir auch die Schüler und Schülerinnen Ihrer Schule sowohl für die eigene Mediennutzung als auch im Hinblick auf dissoziales Verhalten gegenüber anderen sensibilisieren.

Unser Lösungsansatz

Mobile pädagogische Escape Rooms

„Emma ist spurlos verschwunden. Der einzige Anhaltspunkt ist eine Nachricht von einem Unbekannten, der sie treffen will. Könnt ihr auf ihrem Schreibtisch anhand von Fotoalben, Tagebuch und Chatverläufen auf ihrem Tablet Hinweise finden, wo sie sich aufhält?“

So beginnt eine der fiktiven Geschichten unserer Escape Rooms, anhand derer die Teilnehmer:innen auf eindringliche Art und Weise einen Cybermobbing- bzw. Cybergrooming-Fall erleben. Die anschließende, gemeinsame Reflexion ermöglicht uns, die Teilnehmer:innen sowohl für die eigene Mediennutzung als auch im Hinblick auf dissoziales Verhalten gegenüber anderen zu sensibilisieren.



Durch den immersiven Rahmen der Escape Rooms tauchen die Teilnehmer:innen in eine fiktive Geschichte ein und nehmen die Rolle von Mitschüler:innen von Emma bzw. Tom ein. Um herauszufinden, warum Emma bzw. Tom verschwunden sind, durchsuchen die Teilnehmer:innen die vorhandenen Gegenstände nach Hinweisen, darunter auch ein Tablet. Sobald der Entsperrcode herausgefunden wurde, werden die Teilnehmer:innen aktiv in verschiedene Chatverläufe eingebunden. Durch die enge Auseinandersetzung mit den Nachrichten, die die beiden Protagonist:innen der Escape Rooms bekommen haben, entsteht eine starke Immersion.



Die mobilen pädagogischen Escape Rooms für Ihre Klasse:

Sie möchten Ihrer Klasse ein besonderes Erlebnis ermöglichen und sind auf der Suche nach einem Angebot, das ...

- ortsunabhängig und flexibel durchgeführt werden kann?
- für die eigene Mediennutzung der Schülerinnen und Schüler sensibilisiert?
- Cybermobbing/Cybergrooming und dessen Folgen immersiv erfahrbar macht?
- die Medienkompetenz der Teilnehmenden stärkt?
- an die Lebenswelt der Kinder und Jugendlichen anknüpft?
- präventiv Mobbing und Cybermobbing entgegenwirkt?
- die Bereitschaft der Teilnehmenden, sich für andere einzusetzen, erhöht?
- dissoziale Verhaltensweisen innerhalb der Klasse sichtbar macht?

Dann stehen wir Ihnen gerne für eine persönliche Beratung zur Verfügung.



Erfahrungen von Teilnehmenden

„Ich habe wirklich gemerkt, dass die Geschichten von Tom und Emma durch die hohe Immersion einen nachhaltigen Eindruck bei den Schülern und Schülerinnen hinterlassen hat.“

– **Lehrkraft**

„Der Fall von Emma hat mich wirklich sehr mitgenommen, da ich selbst mal ähnliche Erfahrungen gemacht habe. Ich habe mich bisher jedoch nie getraut darüber zu reden, weil ich mich geschämt habe. Es war ein gutes Gefühl, endlich darüber reden zu können und zu sehen, dass es andere Menschen gibt, denen es ähnlich geht.“

– **Teilnehmerin**

**Sie möchten mehr erfahren?
Dann schauen Sie
hier vorbei:**

Hier geht's zum [Video](#)



bit.ly/mobileEscapeRooms

Wenn Sie Interesse an unseren **pädagogischen Escape Rooms** haben, rufen Sie uns an oder schreiben Sie uns eine Mail.

0521 – 38 47 86 04 | anfrage@helden-ev.de
Mehr Infos auf www.helden-ev.de

Der Helden e.V. in Social Media



2021 ausgezeichnet mit dem
„Hidden Movers“ Award
der Deloitte-Stiftung.